

L'Islam est-il violent ?

Tiégo TIEMTORE

M. Tiemtoré donne, à travers cet écrit, sa compréhension de la violence constatée dans le monde musulman.

Des bagarres par ici, des meurtres par là, l'Islam et les musulmans sont depuis peu dans une spirale de violence. L'Islam dans son essence est-il violent ou ce sont les musulmans eux-mêmes qui le sont ? Gros plan sur le phénomène de la violence et ses interactions avec l'Islam.

La paix a toujours été une constante dans la démarche de l'Islam. Du moins, dans ses principes textuels. Parmi les 99 noms de Dieu, il y a "As-Salam" qui veut dire "celui qui procure la paix". La salutation islamique "Assalamou Aleykoum" signifie "que la paix soit sur vous". Quand les musulmans terminent leurs prières, ils le font en souhaitant la paix (par la formule ci-dessus) à tout leur entourage. Plusieurs fois dans le Coran, Dieu demande d'entrer en paix dans tel lieu ou de vivre dans la paix.

La notion de paix en Islam peut se comprendre à travers les 4 aspects de la définition de l'Islam. Paix avec soi-même, paix avec Dieu, paix avec l'entourage social et paix avec l'univers animal et végétal. Le musulman imprégné de la notion de paix en Islam est un être pacifique. Que dire alors de la violence dont on

accuse l'Islam ?

Comme dans tout système, l'Islam n'a pas exclu la notion de légitime défense quand on se sent menacé. La paix est différente de la faiblesse. Attaqué et malmené, le musulman se défend avec tous les moyens de défense possibles comme le dit le Coran (Sourate 9).

Concernant le cas plus particulier des musulmans qui s'entre-déchirent, il faut faire la différence entre les principes de l'Islam et leur incapacité à les comprendre. Nulle part, dans la tradition prophétique, on a vu des musulmans se battre entre eux. Cela procède d'une lutte de leadership, d'enjeux financiers ou d'une grave ignorance.

La violence et les bagarres dans les mosquées sont le fait des musulmans et non de l'Islam. Il y a là une nuance. Le Coran prescrit les modes de consultation de règlement de conflit. Les musulmans qui se battent les ont-ils appliqués ?

Il importe qu'on fasse une nette différenciation entre l'Islam et les pratiques des musulmans. Roger Garaudy en se convertissant a dit : "Je remercie Dieu de m'avoir fait connaître l'Islam avant les musulmans". □